

EL TIEMPO

AÑO III

San José, martes 8 de octubre de 1901

Número 617

DR. T. M CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, Casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. a 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José" Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

AVISO

Los impuestos municipales de este cantón correspondientes al cuarto trimestre del presente año, deberán satisfacerse en la Tesorería respectiva en los primeros quince días hábiles del mes entrante.

Gobernación de la Provincia de San José, 14 de setiembre de 1901.

Manuel Montealegre.

OFICINA

DE AGENCIAS Y COMISIONES

De J. Castro Mendez y Hermano

Hemos establecido nuestras Oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga. Nos hacemos cargo de peritazgos.

Certificaciones por averías,—remates,—liquidaciones,—depósitos,—cobro de cuentas,—etc., etc.

Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISIÓN POR PEQUEÑA QUE SEA.

LA ULTIMA MODA

TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central

Frente a las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdaderas novedades, entre ellas la de los de género que se pueden lavar. Encajes, cintas, tela de terciopelo de todos colores. Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visitad esta tienda y os convencereis del buen gusto.

M. SCHAPS.

"EL TIEMPO"
Diario político é independiente

Director y Redactor:

JUAN RAFAEL ACUÑA

Editor y Administrador:

MIGUEL ANGEL TAPIA

AGENTES

San José	Manuel A. Poveda
Guadalupe	
Mojón	
Desamparados	
Cartago	Jesús Salazar R.
Alajuela	Manuel López
Heredia	Rafael G. Rodríguez
Limón	J. J. de Altamira
Puntarenas	Carlos Clavera
Esparta	Bennicio Mena
San Ramón	Tomás Herra
Liberia	Gonzalo Villar
Sto. Domingo	Gonzalo Bolaños S.
San Mateo	Fidel Quesada
Paraíso	Aristides M. Carrillo.

Dirección

Oficina:

7a. Avenida, Oeste, número 166

Correo:

Apartado número 160.

Talleres:

Imprenta "La Prensa Libre", frente a la Plaza de la Dolorosa.

Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día	0-05
" " atrasado	0-10
Suscripción mensual	1-00

Los avisos, reclamos y comunicados se cobrarán módicamente, según arreglo convencional con el Director ó Administrador de este Diario.

Agencia general

DE PERIÓDICOS

nacionales y extranjeros
Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones	..20 o/o
aviso y otras publicaciones10 "
Por avisos que yo envíe	..20 "
—Cobro rentas y cuentas.—	

Los recibos deben venir el 30 de cada mes y los fondos serán enviados invariablemente el 8.

Referencias, pueden pedirse á todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porras, á los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.

Limón, agosto de 1901.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones

COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista, etc., etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse á don

EDUARDO BASTAR.

Novedad para el dia de finados



Las famosas coronas

De Ocyas del Japon

Sucursal de la Jardinería Artística

Aprovecharse

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por ciento mensual. Dónde hallar colocación más productiva para el capital?

Gustavo Pradilla H.

Se venden

aproximadamente 800 qq. café de tercerilla.

Entenderse en Heredia con Jenaro Morales.

¡CAFFÉ! ¡CAFFÉ!

Tengo comisión de hacer adelantos por café, para ser entregado en Heredia y de las localidades siguientes San Isidro de Heredia, San Rafael, San Pablo, Santo Domingo, Barba y Santa Bárbara.

GABRIEL CORONADO,

Agente-Comisionista.

En Alquiler

Ofrezco la parte alta de mi casa de habitación, con ó sin muebles, situada en la esquina en que se cruzan la 5a avenida E. y la calle 22 N. por corto ó largo tiempo.

Entenderse con Alonso P. Gutiérrez.

RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO,

JUAN AMIGHETTI

—Casa especial para pensión—

SERVICIO A LA CARTA A TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA MA-

NEJADA POR EL CONOCIDO ARTISTA

—LUIS MAESTRI—

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

EL TIEMPO

Política

La base de la transacción, es la extinción de los partidos republicano y civil y la fusión en uno nuevo, el Nacional, cuyos ideales se inspiran en la paz más completa y en la armonía absoluta entre todos los costarricenses. La bandera de "Alterabilidad en el Poder," que flameaba airosa en el republicanismismo, cubre ahora los dos campos, y la insignia blanca es el emblema de la fraternidad.

La paz con todos sus benéficos resultados ha sentado sus reales en el antiguo y estéril campo de pelea, el olvido ha borrado los nombres de civilista y republicano y los viejos rencores han sido sacrificados en aras del patriotismo.

Nuestra tarea es suprimir fronteras y acercar con el convencimiento del ejemplo y la palabra, á los miembros más opuestos de los dos bandos que militaban.

Hoy más que nunca necesita Costa Rica de la paz, á cuya sombra bien hechora crece el árbol fecundo de la libertad. El problema económico, tan difícil y trascendental no puede resolverse satisfactoriamente entre los oleajes del turbulento mar de la política, sino en la tranquilidad; nuestro crédito exterior se concluye de perder si nos lanzamos en los rigores de la lucha y nuestras tierras se abandonarán por falta de brazos, apareciendo luego el hambre con todos sus siniestros accesorios si en vez de sacrificar alguna pasión insana le damos alas á la violencia.

La paz que ha hecho de esta tierra la más hermosa, la más hospitalaria y la más amada del extranjero que encuentra aquí seguridades para trabajar y garantía para emprender; la paz que tanto envidian nuestros vecinos Estados consumidos á fuerza de luchar hermanos con hermanos, la paz que es característica de este suelo y del costarricense debe abrirse paso y triunfar en toda la línea.

Somos tan patriotas como el que más, porque el patrio-

tismo no se prueba con alaracas y frases brillantes, sino en estos momentos difíciles, trabajando con cordura y con buena fe por la candidatura de la transacción.

El Obispo "hechizo"

V

Escribir un artículo con ideas propias de la atmósfera que se respira, nada tiene de particular; pero darle una interpretación lejana de la mente del escritor nos parece ilegal. Por esto decíamos ayer que los artículos de *Dos Estrellas* nos parecen más maliciosos que los de Petronio. Este, deseando un Obispo costarricense, enumera (á su modo) las buenas cualidades del clero nuevo y aquel las pone en ridículo para pedir uno de *cualquier* nacionalidad con tal que en una mano lleve la ciencia y el cayado en la otra.

Petronio afirma que ese clero está al corriente del movimiento literario, político y científico de todo el mundo; que puede discutir en la prensa; que dió clases en el Seminario y que predica bien, pero *Dos Estrellas* asegura "no ser del todo exacto que posea las prendas que les supone Petronio." "Para no tomar más ejemplo que el púlpito, dice el escritor de "La República", y para ser francos como conviene serlo en toda polémica de ideas, tenemos que afirmar que de toda la pléyade de oradores sagrados novicios que se ha citado, el único que habla *regularcito* es el Padre Valenciano."

De suerte que de las prendas enumeradas por Petronio solo una queda en pie y esto de un modo *regularcito* en uno de esa pléyade.

Nuestro *Dos Estrellas*, que debe ser un gran orador, solo concede á ese clero joven *buenas ilustración y buenas maneras*. Y gracias que le concedió esto hoy para negarlo mañana y todo esto para qué? para ver ceñirse la mitra á un digno sucesor del señor Thiel que lleve en una mano el cayado y en la otra la ciencia. Pero como el antiguo clero, "su mucha edad (dice *Dos Estrellas*) le impide llenar cumplidamente las funciones del episcopado" y el nuevo clero no tiene más ciencia que apenas una *buenas ilustración y buenas maneras*, claro está que ese digno sucesor debe ser un extranjero. ¡Tantos rodeos y tantos considerandos para lo que ya sabíamos!

Pero le falta al articulista señalar esa antorcha de ciencia luminosa y ese torrente de elocuencia sagrada entre el clero extranjero, porque nosotros no los vemos, ni siquiera lo vislumbramos.

Afirma Petronio que nuestro nuevo clero concurre á los salo-

nes y ama la elegancia haciendo armas hasta de ella misma para conquistar adeptos, pero á *Dos Estrellas* se le antoja decir que "solo faltó á Petronio, para que su comparación fuera completa, decir que nuestros jóvenes Presbíteros son capaces de bailar una *pavana* con las damas de la aristocracia."

En tono de defenza, ridiculiza *Dos Estrellas* lo que Petronio alaba, dándole un alcance que ni á nosotros se nos ocurriría. Sin buscar los salones, nuestro clero nacional y también el extranjero saben conducirse en sociedad ni vemos porqué se han de emparedar en la sacristía. Por su posición y por su ministerio el sacerdote es hombre de sociedad que tan pronto se le encuentra en la choza más humilde como en el más lujoso salón. Verle aquí y concluir de esto que solo le falta bailar la *pavana* es lo mismo que concluir diciendo que el Divino Maestro también la bailó en las solemnes bodas del Canaa.

Pero nada; el paladín de "La República" quiere á todo trance ceñir la mitra en la frente de un hombre que viva en convento y no en la del que frecuente los salones.

Ni proteste *Dos Estrellas* por que ese claro joven mantenga ideas avanzadas y sostenga relaciones con personas de ideas religiosas contrarias á las suyas porque con esto no niega la obediencia á la iglesia ni apostata de su fe. Digno y moderado, este clero guarda los modales sociales al par que afrontando la discusión no debe abandonar, como no abandona el campo al enemigo.

Empeñado en salvar las almas y en llevar la luz evangélica hasta donde le sea posible, no vemos por qué el sacerdote ha de huir de aquellos á quienes Jesús buscaba para salvarlos, León XIII trata de convertirlos y á quienes Bernardo A. Thiel subyugaba con su dulzura.

No es el gruñido lo que place, ni el empujón lo que atrae, ni el palo lo que convence.

Aunque ningún clérigo nuestro ambicione para sí la silla episcopal, claro está que grande sería su satisfacción al verla ocupada por un costarricense.

Ni valga eso de que los sacerdotes tienen una ambición más alta, la bienaventuranza eterna, cuando ésta se consigue solo después de duros trabajos en esta vida. Y en estos trabajos necesitamos de una dulce voz que aliente y no de gritos que desanimen.

Aunque el sacerdote no esté roído por la ambición de mando ni busca como recompensa de su labor la mitra, nadie podrá negar que sentirá un grande estímulo en su ministerio al ver honrada su patria y su Iglesia con

un miembro de la familia costarricense.

Y nada valen los argumentos que en contra del nuevo clero opone *Dos Estrellas* alegando su poca edad cuando ¿quien habla de creer que aquel joven de 30 años el paulino señor Thiel se levantaría á tanta altura?

¿Quién se imaginaba entonces que aquel humilde profesor venido á la silla episcopal como un tercero, desplegaría más tarde cualidades hasta entonces desconocidas?

Si en todo tiempo y lugar la juventud es la esperanza de la patria y el porvenir de las instituciones, ¿por qué hemos de quitar á la iglesia la esperanza y provecho que podría sacar de un joven sacerdote?

Mal indilgado anda el paladín cosmopolita, alegando como excepción hecha al señor Thiel su consagración á la edad de 30 años, cuando esta es la requerida por la iglesia y nuestro nuevo clero en su mayoría ha puesto ya sus pies en esos umbrales.

Sin embargo, no abogamos ni pedimos nada para ellos; lo que pedimos es que nuestro futuro Obispo sea un costarricense. Y pedimos esto no por pasión de círculo, sino por los motivos expuestos en los anteriores artículos y que están basados en la razón, en la justicia y en el decoro nacional.

Nosotros queremos que ese Obispo costarricense sea del agrado de la mayoría del clero porque estos son, y no las señoras, ni escritores *estrellas* los que van á compartir con su jefe los delicados y difíciles trabajos parroquiales.

Piensen bien que elevar á una silla episcopal lo nacido en un círculo *sentimentalista* podrá tener las graves consecuencias del Obispo Posos en Guayaquil que encontró mil dificultades hasta por parte del mismo pueblo en la administración de su rebaño y que al fin tuvo que abandonarlo.

Y. LEGO ELÍAS.

En la Celda de mi Convento, octubre 2 de 1901.

P. D.—Al concluir estas líneas hemos leído el V comunicado de *Dos Estrellas* que al fin se declara abiertamente por un Obispo extranjero. Eso es, la franqueza nos gusta. Ya contestaremos las razones que para ello expone.

Visita del Candidato á Cartago

Cartago ha estado lleno de alborozo. Cuna del desenvolvimiento intelectual de Costa Rica, en las bellas letras y las artes plásticas, de grandes hombres, orgullo de nuestra Patria; "árbol hermoso y fecundo cuyas ramas y cuyos ricos frutos se han

extendido y regado por toda la República," hoy le ha caído la honra de venir á ser aquí á donde se haya acabado de remachar con clavos de oro la unión fraternal entre los partidos militantes antes republicanos y civilistas, ahora todos al amparo y en torno de la bandera blanca que flamea con el título de Partido Nacional.

El lunes 30 del próximo pasado, en tren de 9 a. m. y á invitación del distrito de Los Angeles, llegó á ésta acompañado de algunos amigos suyos el Lic. don Ascensión Esquivel, candidato á la presidencia para el período constitucional de 1902 á 1906. Con tal motivo la estación del ferrocarril estaba en esa hora llena de inmensa muchedumbre. Toda la Directiva Republicana, todo lo más sobresaliente por su cultura é ilustración de Cartago, los artesanos todos y gran número de vecinos de Los Angeles, se hallaban reunidos allí. Acto continuo el Candidato seguido de lujoso acompañamiento simpaticador de la causa se dirigió á la casa del talentoso abogado don Nicolás Oreamuno en donde fué recibido, y en donde se le obsequió con un banquete. El señor Presidente de la República acompañado de sus edecanes y de nuestro amable Gobernador, fué también á estrecharle la mano.

Durante el almuerzo, hicieron uso de la palabra, en este orden, el Lic. Oreamuno, el Lic. Esquivel, el señor Presidente de la República, y el esclarecido hijo de Cartago don Manuel de Jesús Jiménez. Por demás es decir la manera con que cada uno desempeñó su cometido, pues sabido es que el primero es de elocuencia persuasiva y fácil, el segundo brilla por una cordura, serenidad y fuerza de convicción, raras en todo el curso de su espontánea palabra, henchida de patriotismo, el tercero es un gigante de la palabra, un *pico de oro* y el último orador correcto de elocuencia suma.

Todos los discursos iban saturados del amor á la patria. Se habló de su engrandecimiento, de su prosperidad, de su porvenir feliz basado en la Paz y en la Concordia con que ya están unidos todos los hijos de este

Peluquería y Barbería Aséptica

PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público en general

CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA

Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández,

Frente al establecimiento "La Joya."

querido pedazo de tierra. Durante el almuerzo un sexteto regalaba los oídos del eximio hombre público el honorable visitante y de sus acompañantes.

Como á la una de la tarde el señor Lic. don Ascensión Esquivel y el señor Presidente que lo acompañaba, con gran número de distinguidas personas de ambos bandos, se dirigió á casa del apreciable caballero don Marcos Vargas en donde se le tenía listo un espléndido refresco. Allí en nombre del distrito de Los Angeles y de Cartago, brindó don Francisco Gómez Alizaga. En su discurso su punto preferente fué la bondad y excelencia de la transacción, haciendo alusión al obsequiado, el Candidato, y al señor Presidente don Rafael Iglesias. El Lic. Esquivel tomó en seguida la palabra y manifestó su vivo deseo de procurar formar un gobierno que cifre las aspiraciones de todos los costarricenses, de su agradecimiento al Jefe del Estado por haber dirigido á él los ojos y haberlo propuesto al país como candidato de conciliación, de sus anhelos de abrir sendas anchas al progreso material y abrirle grandes horizontes al progreso intelectual de nuestra patria, en fin, de impulsar todos los grandes intereses de la República. El señor Presidente brindó por el señor Vargas, franco y honrado patriota. En tanto que reinaba la más viva animación en ese acto, se dejaban oír las dulces armonías de la orquesta al frente de don R. Bejarano quien tocaba el instrumento amado del dios Pan.

Pasado el refresco, el futuro y el actual presidentes, con todo su acompañamiento se dirigieron á la plazuela en que se jugaban los toros, en los cuales, dicho sea de paso, no hubo ninguna cosa desagradable que lamentar durante los tres días de fiestas. El mismo día ambos personajes en tren de cinco se dirigieron á la capital. Esa visita ha tenido por resultado que todas las sospechas ó dudas que la transacción hubiera sembrado en los intransigentes, quedaran completamente anuladas y

desvanecidas, y despertaran en ellos muy al contrario, una fe ardiente y un gran calor por la propaganda del Partido Nacional.

Podemos, pues, decir que Cartago ha tenido verdaderamente, la satisfacción de ser el lugar preferido para fortalecer y estrechar fuertemente los vínculos de fraternidad política del país entero, pues había en esa fecha gentes de todo el territorio, y en todas ellas se notaban el contento y la aprobación de la conducta bien intencionada del actual mandatario con tal proceder, como de la felicísima elección en la alta personalidad, á todas fases grande y luminosa, que inspira entera confianza en todos los pechos costarricenses, y que augura una época dichosa, próspera y excelsa nuestra Patria.

F. S. A.

Cartago, octubre 6 de 1901.

LOGICA DE FR. ANTON

"Si nos logran demostrar que hay un sacerdote costarricense de la talla del señor Thiel, nos declaramos vencidos y lo haremos con gran alegría." Fr. Antón.

Indirectamente U. argumenta así, Fr. Antón: El señor Thiel era alemán; luego.... luego.... Luego qué? Dígalos Fr. Antón. Luego nos conviene otro alemán.

El señor Thiel era un gran talento; el señor Thiel era alemán; luego el santo de mi devoción, que también es alemán, debe ser un gran talento.

El señor Thiel era todo un santo, el señor Thiel era alemán, luego mi ídolo alemán es todo un santo.

No hay sacerdote costarricense de la talla del señor Thiel, pero el señor Thiel era alemán, luego no hay un sacerdote costarricense de la talla de mi candidato que también es alemán.

Y continúe U. así discutiendo, Fr. Antón.

Un costarricense neto.

VENERABLE FR. ANTON

Quizás U. recuerde que el P. Luis Hidalgo (tico) tuvo la feliz idea de que los católicos pudiéramos contar con una imprenta católica; y, con ese objeto, hizo fructuosa propaganda en todas las parroquias de las cuales se recibieron no pequeñas sumas para la compra de una imprenta que, en aquel tiempo, después de la Nacional, era la mejor.

U., que siempre ha tenido

la buena suerte de andar por las alturas, podría decirnos cómo está de salud la señora Tipografía de la Unión Católica; y si podría servirnos esa imprenta, tica de nacimiento, para nuestros escritos ticos que tienen y tendrán por objeto la proclamación de un Obispo tico? Son exigencias ticas.— Imprenta tica para los ticos.

Un cismático.

San José, octubre 4 de 1901.

Crónica

El Doctor don Belisario Porras, ilustre y valiente liberal colombiano, que fué por algún tiempo nuestro huésped distinguido, ha marchado para Panamá en compañía de los señores doctor don Carlos A. Mendoza, Gral. D. Manuel Noriega, don Juan Goitia y don Manuel Quintero.

Que tengan muy feliz viaje esos estimados amigos nuestros y que recuerden siempre que en esta tierra hermana hay muchos jóvenes pechos que aten al unifsono del suyo y que hacen votos fervientes por el triunfo de la revolución y por la grandeza y prosperidad de ese bellissimo pedazo de suelo que se llama Colombia.

Quedamos entendidos por la gaceta de "La República" de que el presupuesto aún no se ha discutido en el Congreso porque no ha sido todavía presentado por el Supremo Gobierno.

Trasladamos pues nuestras quejas al señor Subsecretario de Hacienda y le rogamos se sirva decirnos cuando se va á someter á la Cámara tan importante discusión; creemos que don Eloy tendrá otros á quienes echarle el muerto, porque de lo contrario vamos á continuar pidiéndole á él el presupuesto, y encargaremos á los ingleses que se dediquen á pedírselo.

En cartera tenemos el segundo artículo del señor Miyares, sobre alcohol, como contrarrefutación del que vió la luz pública en "EL FIGARO" firmado B. F. Se publicará mañana.

Siguen los bochinches!—El domingo en la noche hubo un pleito de muchachos en la calle de la Estación, frente al Salón de Patines de los señores Rodríguez.

Como de costumbre, la policía llegó después que todo había concluido.

Hemos dado cuenta de dos bochinches uno el sábado y otro el domingo, en que no ha intervenido la policía. Que hacemos señores?

LA GUERA EN EL SUR DE AFRICA

Veinte veces han dado los ingleses por concluida la guerra en Africa, y otras tantas los boers, con sus hazañas y su prodigiosa

actividad, han demostrado que la guerra sigue. Las últimas noticias prueban además que la situación de las tropas británicas es cada vez menos satisfactoria. El general French, el más activo, más bravo y más afortunado de los jefes ingleses, ha tenido que retirarse á la Ciudad del Cabo, enfermo, cansado y aburrido.

Los reservistas que figuran en las filas del ejército británico están descontentos porque, con lo prolongado de la guerra, sus familias en Inglaterra se hallan cada vez en situación más angustiosa, y muchos de ellos han perdido ya los empleos civiles que tenían reservados.

Con la repatriación de miles de voluntarios y yeomen cumplidos y los heridos y enfermos dados de baja, el efectivo del ejército se va reduciendo de un modo alarmante. La mayor parte de los refuerzos enviados en los últimos meses los constituyen hombres que, según confesión de los mismos jefes ingleses, no saben ni manejar un fusil ni montar un caballo.

El invierno, se presenta rigurosísimo, y esto supone grandes penalidades y sufrimientos para las tropas; Lord Kitchener ha enviado un expresivo telegrama á la Metrópoli, haciendo un llamamiento al pueblo inglés para remediar las calamidades que esperan á los soldados durante la estación fría.

Al lado de este cuadro, tan poco agradable para los ingleses, véase ahora un resumen de la situación militar, que no tiene tampoco nada de satisfactoria.

El general Bullock, que opera al Este del Transvaal, ha sido atacado tres veces por los boers entre Amerifoot y Ermelo. Cuando se creía que los transvaalenses iban sólo en columnas volantes, sin artillería, resulta que en estos ataques se han presentado con cuatro cañones (un Creuzot de á 12, dos pom-poms y un Maxim).

A la proximidad de Bullock, el generalísimo Botha salió de Ermelo que ocuparon momentáneamente los ingleses; pero apenas éstos salieron de la ciudad por un lado, ya estaban entrando los boers por el otro.

En la región al Norte y Noroeste de Pretoria considerable número de boers dominan el país, haciendo imposible el envío de convoyes.

El jefe boer Dearley campa por sus respetos en los alrededores de Joanuesburgo, después de haber enviado refuerzos á Orange y al territorio del Cabo. La insurrección en este último territorio aparece cada vez más activa, habiendo invadido el país nuevos comandos.

Los movimientos del famoso De Wet son cada día más misteriosos. Ultimamente parece que camina hácia el Suroeste de Orange como con intento de pasar por segunda vez á la Colonia del Ca

bo. La primera noticia que se ha tenido de su última marcha es haber apresado una corta guarnición inglesa junto á la vía férrea.

Como se vé, la guerra continúa sin cambiar de aspecto, ni lleva trazas de terminar.

Se comprende que las impresiones sean cada vez más pesimistas en Inglaterra.

V. VERA.

Dígalos el Médico!

Pregunte Ud. al médico, "¿Cuál es el gran remedio para la tisis?" y le contestará, "El Aceite de Hígado de Bacalao." De cada diez facultativos, nueve dirán lo mismo.

Y, sin embargo, cuando las personas están físicas, repugnan todo alimento con grasa, no obstante ser la grasa necesaria para su restablecimiento, y rechazan ó no pueden tomar el aceite de hígado de bacalao simple. El aceite simple desarregla el estómago y quita el apetito. El desagradable olor y sabor á pescado lo hace casi insoportable. ¿Qué hacer?

A esta pregunta se le dió contestación cumplida cuando por primera vez hicimos la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos. Aunque de eso hace ya cerca de veinticinco años, éste es todavía el único remedio por excelencia para todas las afecciones de la garganta y los pulmones.

El mal olor y sabor se han eliminado, el mismo aceite se ha digerido en parte, y hasta los estómagos más delicados, con muy raras excepciones, lo aceptan fácilmente. De diez personas, no hay una que pueda tomar y digerir el aceite simple. De las mismas diez, nueve pueden tomar la EMULSION DE SCOTT y digerirla. Por eso cura tantos casos incipientes de tisis.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en las Boticas.

¡Cuidado! Evite las imitaciones y las preparaciones sin sabor y "vinos" llamadas preparaciones de aceite de hígado de bacalao que no lo contienen.

- 'LA VIOLETA' Bragueros, vendas, pesarios
- 'LA VIOLETA' Fábrica de siropes y aguas gaseosas.
- 'LA VIOLETA' Medicinas frescas y puras. Refrescos
- 'LA VIOLETA' Farmacia y Droguería. Frente al lado sur del Mercado. Teléfono 73. Apartado 113
- 'LA VIOLETA' FERMALINA: infalible para afecciones del cutis.
- 'LA VIOLETA' Artículos de tocador y Perfumería.

Galletas calientes á toda hora
—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—
Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA
Gran panadería mecánica
DE ALBERTO ODIO

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre **PAN FRESCO** para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las arinas que se emplean.

LA VERDAD

Pagés & Cañas

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el MEJOR AZUCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades reune las del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

María v. de Dulfur

Trabajos artísticos en pluma, papel y colochos.
Sombras para lámparas y luces eléctricas, marcos para retratos y especialidad en coronas, cruces y trabajos artísticos y de fantasía para el día de difuntos.
Calle de Cuesta de Moras, casa de Mariquita Bonilla.

BUENO
BARATO

Azúcar de superior calidad

Se vende en la casa de los señores Juan Kühr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

En los altos de

"La Ciudad de Londres"

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones á la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDA D DE LONDRES informarán.

LUIS WANGELIN

PINTOR DE RÓTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida O.

Número 166.

Importando todo mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

*** AVISO ***

SE VENDE una casa en la avenida 3ª. Este mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con el señor

MATIAS BRENES

EL TIEMPO

Diario político
é independiente

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo, goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciadores. Nuestra tarifa es módica. El trabajo de avisos es ejecutado con esmero.

SE VENDEN O SE ALQUILAN

Una casa situada 175 varas al Sur de la esquina de la Botica Francesa, propia para una familia pequeña.

Dos casas cien varas más al S. una de ellas grande bien construída y con hermosísimo jardín.

Y otra casa cien varas al Sur de la Dolorosa en la calle que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacifico.

Para informes en esta Redacción.

SANGRE PURA
es la fuente de buena salud.

La Zarzaparrilla

del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura,
Fortalece los Nervios,
Despierta el Apetito,

Quita aquel Condolito, Cansancio
y Hace Llecedera la Vida.

Millares de personas han sido curadas en pro de las virtudes de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseguran que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer les curó.

**Mujeres presa de debilidad
y cansancio**

que han tenido que guardar cama, acorrajadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y purificador de la sangre.

PREPARADA POR
Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

CIRCULAR

A nuestros suscritores y Agentes que aún no se han dignado cancelar las cuentas que nos adeudan.

SEÑORES:

¿No les parece á Uds que es muy justo, ya que nosotros no hemos tenido inconveniente en estar enviándoles *El Tiempo*, que nos cubrieran buenamente lo que se nos debe?

Esperamos que esta indicación será atendida, evitándonos así el disgusto de tener que hacer el cobro publicando sus nombres.—*El Administrador.*

Dr. Teodoro Picado

Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

La oficina de los Drs.

ROJAS Y SOTO

Roberto Fonseca C., Rafael Calderón M. y

Octavio J. Silva, DENTISTA

Han sido undas y trasladadas á la casa de don Antonio Arguedas, Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

¡Terreno!!

Se desea comprar un terreno con casa en los alrededores de esta capital. Se prefiere que esté situado por el lado de la Soledad.

En esta oficina se informará.

ZAPATEROS!

Barata y buena

VENDE

José Santos Porras.

Av. 12 O. núm. 131.

SUELA!

ZAPATEROS!

Tipografía

La Prensa Libre

SITUADA EN LA PAZA DE DOLORES

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo á precios sumamente baratos.

TIP. LA PRENSA LIBRE.

Restaurant Universal

DE JOSE FERNANDEZ
Frente á la casa de don Federico Tinoco



Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de PRIMO CARTELO. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS,

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA!!!